

JESÚS RODRÍGUEZ ARRIBAS 'EL CHULE'

## «La gente que nadie quiera, mandádsela al Chule»

Orgulloso de la sangre que corre por sus venas, 'El Chule' mantiene su particular cruzada para poner su barrio, La Palma-Palmilla, en el lugar que merece

01.08.09 - 11:01 - ROCÍO MOLTÓ GARCÍA | MÁLAGA

Ha vivido en sus propias carnes el racismo por el simple hecho de ser gitano. Para luchar por la revitalización de su barrio, la Palma-Palmilla, y por su gente, preside la asociación de la Integración de la Comunidad Gitana Palma-Palmilla, y además tiene abierta una casa de acogida para personas que no tienen a dónde acudir.

¿De dónde viene el nombre El Chule?

Yo es que era muy chulillo y desde pequeñillo me lo pusieron.

Entonces si en casa preguntan por Jesús nadie sabe quién es.

No, no... (risas). Todo el mundo me conoce por Chule.

¿La integración es posible?

Hombre yo creo en ella y la voy a llevar a cabo.

¿Hacen más daño las palabras o los golpes físicos?

Hay alguna palabra que dicha de una forma en un momento concreto puede hacer mucho daño.

¿Qué tipo de gitano eres?

Yo soy gitano puro (risas), de padre gitano y madre francesa salimos una mezcla muy buena.

¿Es cierta la leyenda urbana de la mala relación de los gitanos con la Policía y la Guardia Civil?

Hombre tengo amigos guardias civiles y policías, pero cuando vienen a la Palmilla vienen mucho de una manera que no es la apropiada. Vienen buscando la boca.

Entonces no es tan cierta...

El gitano cuando ve al policía se pone blanco y se le rizan las barbas, porque van a por ti (risas). Pero gracias a Dios hay policías buenos y por uno o dos malos que haya no van a pagar todos.

¿Por todo esto creó su asociación?

Cuando vemos que nuestros niños mueren en las drogas, nos damos cuenta de que tenemos que hacer algo para parar esto. Te duele ver cómo mueren y se pierden las generaciones. O te vas del barrio o luchas por él.

¿Y se van muchos?

El que se va del barrio pierde su esencia. Aquí todos nos ayudamos, si no tienes para comer tu vecino te pone la comida, que quizá en otro sitio eso no pasa.

Entonces hacen una labor grande...

Aspiro a cambiar mi barrio. Tengo un proyecto que se llama 'La casa de la buena vida', donde recogemos a gente necesitada. Ahora tenemos a una chavala que no tiene cupo en la sociedad. Ella y la hermana robaron a un extranjero que las atropelló. La hermana murió y ella quedó muy tocada. Nadie la quería porque no tenía familia ni donde ir y nosotros la recogimos en esta casa.



'El Chule' batalla para reflotar su barrio. / J. A. PORTILLO

Total, que le van las causas perdidas.

Sí, es así. Voy a tener que poner un cartel en Internet: «La gente que nadie quiera mandársela al Chule» (risas).

Bueno cuénteme algún chiste de gitanos y policías

No, no me se ninguno.

No me lo creo

De verdad, de verdad que no.

Siempre se habla de las reticencias de los payos hacia los gitanos pero, ¿también las tienen los gitanos?

El pueblo gitano siempre ha sido muy despreciado. Hicimos mi mujer y yo una encuesta sobre las distintas razas y la aceptación de la gente y la población menos querida por la gente es la gitana. Vamos, que prefieren a los chinos antes que a nosotros.

Es curioso porque después todo el mundo se viste de gitana/o.

Si es que la España del 'Olé' la hemos hecho los gitanos. La imagen internacional que hay de España la trajo el gitano aquí desde muy lejos.

¿Desde dónde?

Unos dicen que de Egipto, otros que de la India o incluso que es el pueblo perdido de Dios.

Y se han quedado aquí..

Sí, hemos sobrevivido gracias a la mujer gitana, que es muy luchadora por sus hijos, por tenerlo todo unido. Ellas lo merecen todo.

Gustos musicales

Cuáles son sus gustos musicales.

Pues Dieguito el Cigala, Camarón, hasta hip hop o Stevie Wonder.

Camarón que no falte...

Eso es un fenómeno. Cada 500 o 600 años nace uno como él. Ese lamento que se fue es difícil conseguirlo.

Hicieron una película de su vida hace no mucho

Sí, la vi y me encantó porque reflejaron muy bien la historia. Yo lo conocía de cuando venía a la Torre del Cante y entablamos una amistad.

¿Y usted no canta nada?

¡Yo claro! Recibí un premio de la Diputación y grabamos un CD, pero aquí es muy complicado. Hace de todo en la Palmilla.

Sí, sí, estamos creando como la revolución del 68 pero aquí en de la Palmilla.

Entonces es cierto eso de que el gitano con gitano es como un hermano.

Sí, nos criamos diferente. Nosotros dormimos todos juntos, niños, mujeres... es como una jauría.

Es curioso como no hay muchos gitanos famosos fuera del mundo del flamenco.

¿Cómo que no? Hay muchísimos. Estamos por todos lados. Dijo Dios que seríamos como la arena del mar y las estrellas del cielo. Hay muchos, lo que pasa es que tú no sabes que son gitanos. Hay gitanos médicos, abogados, hasta jueces. Por ejemplo, Chaplin era gitano.

Llama la atención que un «gitano puro» cante hip hop.

Yo canto de todo. Y le dediqué una canción a los presos cuando estuve en la cárcel. Porque cuando fui joven cometí delitos,

porque nacemos en un gueto, pero ya pagué y me he recuperado.

[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)

[Cuenta NARANJA de ING DIRECT 3% TAE los 4 primeros meses](#)